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Zusammenfassung

        
Es wird eine Methode beschrieben und überprüft, die es gestattet, mittels Kamerafunktions-Szintigraphie mit 133Xe das Residualvolumen der Lunge global, seitengetrennt und regionär zu bestimmen. Im Vergleich mit den putmonologisch bestimmten Werten (Fremdgas Verdünnungsmethode, Helium) ergaben die Globalwerte bei 39 Patienten eine gute Korrelation (r = 0,73, p <0,001). Das kleinere RV links ist Folge eines kleineren Lungen volumens. Daher erhält man bezogen auf die Totalkapazität der Lunge bei Lungengesunden keine Seitendifferenzen. Die regionären RV sind jedoch bezogen auf die regionäre Totalkapazität in den kranialen Lungenabschnitten 2fach größer als in den basalen Lungenarealen.


      
        
Summary

        
A method is described by which total, unilateral or regional residual volume in the lung can be determined, using a scanning technique with 133Xe. Comparison with values obtained by pulmonary function studies (gas dilution method, helium) produced good correlation of the global value in 39 patients (r = 0.73, p <0.001). A smaller residual volume on the left is the result of a smaller lung volume. Consequently, total capacity of the lungs in normals is the same on both sides. Regional residual volume related to regional total capacity was found to be twice as high in the cranial portions of the lungs as in the basal areas.
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